

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Fernando Maura Barandiarán, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita al Gobierno **respuesta por escrito sobre la situación de Liu Xia, viuda del Premio Nobel de la Paz Liu Xiaobao**

Congreso de los Diputados, 2 de agosto de 2017

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según informa el diario El País, con fecha 30 de julio, no se ha sabido nada más de Liu Xia, la viuda del premio Nobel de la Paz chino Liu Xiaobo, desde que las autoridades publicaron imágenes suyas a bordo de un barco mientras se esparcían en el mar las cenizas de su marido. De esto hace ya dos semanas, durante las cuales muchos de sus allegados han tratado de contactar con ella por varias vías y siempre sin éxito.

Pekín proclama que Liu es una mujer libre, pero todos los indicios apuntan a que eso no es cierto. Cuando Liu Xiaobo murió, las autoridades afirmaron que Liu Xia estaba "muy afligida" y que "no quería ser molestada" durante este periodo de luto. Estas declaraciones son vistas como un intento de silenciarla para que no trascienda su versión sobre lo que ocurrió durante los últimos días de vida de su marido en el hospital.

Ni siquiera está claro dónde se encuentra. Según el centro de Información sobre Derechos Humanos y Democracia de Hong Kong, el Gobierno la habría mandado "de viaje" a algún punto de la provincia de Yunnan, en el suroeste del país y muy lejos de su tierra natal. Es algo que sus allegados no han podido confirmar al estar tanto ella como su hermano, Liu Hui, totalmente incomunicados. Lo único claro es que, donde sea que esté, se encuentra vigilada.

Según algunas organizaciones de derechos humanos, parece que el gobierno chino no estaría permitiéndole viajar al extranjero, pues ésta recibiría mucha atención mediática y esto es algo que no conviene en estos momentos al gobierno teniendo en cuenta que quedan pocos meses para que se celebre el 19º Congreso del Partido Comunista.

Ante la gravedad de la citada información, el diputado que suscribe presenta las siguientes preguntas:

1º. ¿Se ha interesado el Gobierno por la situación de Liu Xia ante las autoridades chinas?

2º. Si así fuera, ¿ha recibido constancia de que su actual estado de salud es bueno?

3º. En todo caso, ¿está haciendo gestiones el Gobierno para que las autoridades chinas acepten la salida de ese país de Liu Xia?



Fernando Maura Barandiarán
Diputado Grupo Parlamentario Ciudadanos

C.DIP 44964 02/08/2017 13:41